

25 novembre 1992 - Seul le prononcé fait foi

[Télécharger le .pdf](#)

Allocution de M. François Mitterrand, Président de la République, à son arrivée à l'aéroport de Tel-Aviv le 25 novembre 1992.

Monsieur le Président,

- Je suis heureux de me retrouver sur cette terre, votre patrie. Plusieurs fois j'étais venu auparavant pour connaître, retrouver les amis, reprendre les itinéraires fameux, inscrits dans notre mémoire à travers les siècles.
- J'étais parmi vous il y a dix ans. Si l'on considère l'histoire de ce temps-là, le monde a basculé depuis 1982. L'Europe est profondément bouleversée, se désorganise et s'organise, se disperse et se rassemble et ici-même les lignes de force du monde en changement obligent à méditer, à réfléchir sur ce que sera demain.
- C'est un des lieux où continue de se faire l'histoire du monde et des hommes et je suis très honoré d'avoir été de nouveau invité à venir parmi vous. Oui je dis honoré parce que je ressens cette invitation comme un honneur et ce n'est pas un voyage ordinaire que de venir en Israël. Comme vous l'avez dit à l'instant monsieur le Président, nous aurons l'occasion en ces deux jours d'aborder bien des questions et celles que l'actualité nous impose et je suis sûr que nous en tirerons des leçons communes pour nos démarches, les vôtres et les nôtres, je le suppose convergentes.
- Je voudrais dire à Mme Herzog le plaisir que nous avons de la voir à vos côtés en ce moment solennel. Je salue en votre personne, monsieur le Président, un homme respecté, ami de la France où nous vous accueillons il y a seulement quelques jours. Connaissant notre langue et notre culture, vous incarnez un peuple, tout un peuple dans sa diversité. Vous nous avez dit pour conclure "soyez les bienvenus", c'est bien ce que nous ressentons.
- Je vous dis, mesdames et messieurs, qui êtes devant moi que j'attache au nom de la France et du peuple français une grande importance à ce que nous avons à faire ensemble.\